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DURANGO, DGO.

Los jóvenes fueron los que más
votaron en la jornada del
Presupuesto Participativo,
demostrando que son
protagonistas de las decisiones en
Durango, ya que lograron que sus
propuestas fueran las más
votadas, informó Toño Ochoa. 

El Presupuesto Participativo fue
bien recibido por los jóvenes
porque fue una oportunidad para
mejorar las condiciones de sus

escuelas, destacó Giovanni Rosso,
director del Instituto Municipal
de la Juventud. 

Prueba de ello, dijo, este sector
hizo que el proyecto de piso firme
en el interior y exterior del CBTIS
110 tuviera la mayor cantidad de
votos en el distrito 02 y en todo
Durango; en el 05 también ganó
la propuesta de espacio de
relajación y recreación del CBTIS
130. 

“Los jóvenes vamos a esperar
con muchas ansias que el
próximo año se realice el

Presupuesto Participativo, porque
nos escucharon y nos hicimos
escuchar”, expresó.

Rosso Güereca dijo que en el
proyecto del CBTIS 110 tuvieron
dos mil 461 votos y mil 746 en el
CBTIS 130. Además, con una
asociación civil en el 05,
propusieron el parque inundable
del fraccionamiento Nuevo
Durango 2, que quedó en quinto
lugar con mil 25 votos; un
proyecto del ITD quedó en
segundo en dicho distrito con mil
630 votos.

Jóvenes, quienes más votaron en el Presupuesto Participativo
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DURANGO, DGO.
“Vamos a regresarle al estado

esa fortaleza que debe tener, no
vamos a volver a soltar a la gente
del campo y a partir de hoy, se va
a sentir la mano del presidente
municipal y del gobernador con
la gente de toda la sierra del
municipio de Durango”, expresó
Esteban Villegas Villarreal
durante su gira de trabajo en el
poblado La Luz, quien junto con
el alcalde José Antonio Ochoa,
hicieron entrega de más de 700
toneladas de avena forrajera en

una primera etapa, en beneficio
de 55 localidades, con una
inversión de 10 millones de
pesos. 

En esta localidad, las
autoridades hicieron el
compromiso de rehabilitar
caminos que se encuentran en
malas condiciones, como el caso
del tramo desde la súper
carretera hasta la comunidad de
Zaragoza, donde en próximos
días comenzarán con trabajos de
recuperación.

Con menos rollo y más acción,
durante el evento y en presencia

de los asistentes, el gobernador
Esteban llamó de inmediato a la
secretaria de Comunicaciones y
Obras Públicas, Ana Rosa
Hernández, para concertar una
reunión para definir el arranque
de la rehabilitación de esta
carretera.

“Con su apoyo y consejo hemos
hecho un equipo sólido entre
gobierno estatal y municipal, de
resultados porque la gente
necesitaba respuestas para el
campo”, manifestó el alcalde
capitalino, José Antonio Ochoa, al
informar que a la par se

rehabilitarán 50 bordos de
abrevadero para captar el agua de
lluvia, pero además la
construcción de 23 más y con
apoyo del Ejecutivo estatal se
construirán otros 20 más, ya que
ambos coinciden en que puede
ser un buen año y poco a poco se
irá recuperando el campo. 

Los productores, agricultores y
ganaderos, expresaron su
gratitud hacia el Gobernador y el
presidente municipal por el
respaldo que les han demostrado,
“estamos agradecidos, el año
pasado no alcanzamos, nos

hicieron a un lado a mucha gente
del campo, hoy estamos muy
contentos porque ahora va a ser
parejo todo, todos alcanzamos,
expresó Apolinar Sánchez,
habitante de esta localidad”. 

Para concluir su visita por el
poblado La Luz, el mandatario
estatal refrendó su compromiso
con la gente del campo al
reiterarles su respaldo para echar
a andar nuevas obras en la zona
sierra, en equipo con el alcalde
Toño Ochoa, para continuar con
los resultados a las familias
duranguenses.

Llegan a la sierra toneladas de avena
forrajera para que produzca el campo
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DURANGO, DGO. 
Como un reconocimiento a uno de los

más importantes compositores y pianista
del siglo XIX y por su aportación musical
a nivel nacional e internacional, la
diputada Paty Jiménez Delgado, propuso
escribir en los muros de honor del
Congreso del Estado el nombre de Ricardo
Castro.

La legisladora comentó que dentro del
116 aniversario luctuoso del músico
mexicano Ricardo Castro, que se
conmemorará el 27 de noviembre del
presente año, es momento oportuno de
plasmar el apoyo a la cultura musical del
Estado, por medio de este homenaje.

Agregó que el duranguense es
considerado el último romántico del
porfiriato, también fue de los primeros
artistas en realizar giras artísticas por
toda la República mexicana, además de
presentarse en escenarios de Estados
Unidos y Europa donde alternaba sus
recitales con cursos y conferencias
magistrales en los conservatorios de
París, Berlín, Londres, Bruselas, Roma,

Milán y Leipzig.
Además, hizo sus estudios de piano y

composición en el Conservatorio Nacional
de Música. Representó a México en la
Exposición Internacional de Nueva
Orleáns en 1885. Su éxito allí le llevó a dar
conciertos en Washington, Nueva York,
Filadelfia y Chicago.

Junto con otros músicos mexicanos,
fundó el Instituto Musical Campa
Hernández Acevedo, donde impartía

clases teóricas y prácticas de piano; para
entonces, era ya reconocido tanto en
México como en el extranjero por sus
composiciones y su virtuosismo como
intérprete.

También fue fundador de la Sociedad
Anónima de Conciertos, con la cual
estrenó varias obras para piano y
orquesta, y de la Sociedad Filarmónica
Mexicana, creada para la difusión de la
música de cámara.

Plantean rendir homenaje a Ricardo Castro 

DURANGO, DGO. 

Con el objetivo de asegurar la
participación de los migrantes
duranguenses en el desarrollo social y el
progreso de Durango, el diputado
Gerardo Galaviz Martínez presentó la
iniciativa de reformas a la Ley Orgánica
de la Administración Pública del Estado.

“El lazo que une a los paisanos que
viven en el vecino país del norte, los hace
mantenerse al pendiente de la situación
social, política y económica de nuestro

Estado, por lo que muchos de ellos tienen
interés en el progreso de sus familias, en
invertir o destinar recursos a la creación
de fuentes de empleo de manera directa
o indirecta en nuestra entidad, lo que los
convierte en factor determinante en la
vida diaria de muchas de las personas que
vivimos en Durango”, señaló.

Por ello, Galaviz Martínez consideró
necesario integrar de manera más precisa
y dentro de las políticas que se ejecutan
por parte del ejecutivo estatal, a través de
la Secretaría General de Gobierno, a las
personas migrantes y transmigrantes.

“En Acción Nacional, somos conscientes
de la enorme participación y apoyo que
los duranguenses asentados en otras
naciones proporcionan a nuestra entidad
y por ello, a través de propuestas como la
presente, buscamos hacerlos partícipes
en el desarrollo de Durango, además de
propiciar la adecuada defensa de sus
derechos humanos”, puntualizó.

Dentro de la propuesta legislativa,
también, se incluye la coordinación con
los municipios para efecto de la
promoción de los derechos humanos de
las personas migrantes.

Fundamental incluir a migrantes
en el desarrollo de Durango



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Este fin de semana se
registraron hechos delictivos en
la súper carretera Durango-
Mazatlán, cuando menos hubo
dos personas que fueron
despojadas de su vehículo con
violencia, uno de ellos un
empresario local; empresarios
demandan urgente atención.

El presidente de la Cámara
Nacional de Desarrolladores de
Vivienda (Canadevi), Salvador
Chávez Molina exigió a las
autoridades, sobre todo a la
Guardia Nacional, que haga su
trabajo de forma efectiva.

Se trata de un empresario del
ramo de la construcción afiliado
a la Canadevi quien el viernes
entre 17:00 y 18:00 horas fue
víctima del despojo de su
vehículo cuando viajaba con su
familia, entre ellos un menor y
unos amigos.

De acuerdo a lo relatado por el
presidente de Canadevi, el reporte
señala que comenzaron a seguir
al empresario desde el tramo de

Las Adjuntas, hasta pasando al
lado de Sinaloa, ahí dos
camionetas se le cerraron el paso
y lo bajaron del vehículo, pero el
tema no quedó ahí, ya que
prácticamente fue un secuestro
exprés, donde lo anduvieron
paseando por espacio de casi una
hora, aterrorizándolo y
amedrentando a la familia.

Después de ello lo bajaron en un
puente cerca de Coscomate y
luego lo abandonaron a su suerte.
Indicó que por fortuna la policía
estatal a través del secretario de
Seguridad Pública colaboró para
rescatar a la familia.

Se presentó la denuncia
correspondiente en la Fiscalía
General del Estado y se espera
que haya una indagatoria a
profundidad y que no se excusen
con que fueron los límites de
Durango o de Sinaloa, "eso es
irrelevante", pues aunque está
mal la comparación, en Estados
Unidos cuando suceden hechos
entre dos estados, la autoridad
federal es la que se hace de cargo;
en este caso debería ser la
Guardia Nacional quien tomara la
investigación.

Añadió que el personal de la
misma caseta advirtió que
durante el mismo viernes horas
antes ya se había despojado a
otras personas de su vehículo en
el mismo tramo de la súper
carretera.

Asimismo, se tiene el reporte de
Zacatecas cerca de Vicente
Guerrero y Sombrerete, donde dos
personas el fin de semana
también fueron despojadas de sus
vehículos en circunstancias

parecidas.
En ese tenor, hizo un llamado

enérgico a las autoridades para
que pongan atención en esta
súper carretera, que es de cuota,
que debe tener control en los
accesos y que debe dar seguridad,
donde hay desde accesos fuera de
control, hasta túneles en mal
estado y otras cuestiones que
indudablemente afectan no solo
a los empresarios, sino a la
ciudadanía en general y a los

turistas.
Manifestó que

desafortunadamente muchas de
estas anomalías están ante los
ojos de la Guardia Nacional y no
hacen nada por controlar el
asunto, por ejemplo, la desviación
donde se abre un tramo paralelo
a la carretera y donde se paga una
cuota módica, en este punto no se
sabe quién los controla, pero que
claramente están ahí de manera
impune.
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Despojan de su vehículo a empresario y su familia en la súper 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La inseguridad nos está

aislando, manifestó Magdalena
Gaucín Morales, presidenta del
Consejo Coordinador Empresarial
(CCE) al referirse a los hechos
acontecidos este fin de semana
con atracos y robo de vehículos
en la autopista Durango-
Mazatlán y a las condiciones de
inseguridad, que desde hace
tiempo vienen en Zacatecas.

La presidenta del organismo
empresarial lamentó y condenó
los hechos que sucedieron en la
autopista Durango-Mazatlán este
fin de semana, donde un
empresario fue despojado de su
vehículo con violencia y que
desafortunadamente se suman a
un clima de inseguridad que es
cada vez más grave. 

Si bien una de las banderas del
estado de Durango para atraer
inversiones es la seguridad, en
este momento se ve amenazada
por ese tipo de situaciones que ya
no se pueden considerar tanto
como aisladas, porque se han
visto de manera más frecuente.

Esto, sumado al tema de
Zacatecas, convierte a Durango
en un estado aislado donde cada

vez va a ser más complicado
llegar. Por eso hizo un llamado a
las autoridades para que tomen

cartas en el asunto en las
carreteras y evitar que la
inseguridad continúe inhibiendo

el clima favorable para los
inversionistas y que ponga en
riesgo la paz.

Inseguridad está aislando al estado



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Comisión

Estatal de Derechos Humanos
(CEDH), Karla Obregón Avelar
manifestó que el ataque contra el
arzobispo, es un urgente llamado
de atención a reforzar esfuerzos
en busca de la prevención y de la
paz.

La ombudsperson de Durango
resaltó que es condenable el
hecho, un lamentable suceso,
habría que ver cuáles fueron las
causas, pero indiscutiblemente es

un llamado, una alerta a la
ciudadanía y a las autoridades.

Obregón Avelar resaltó que esto
desde luego obliga a redoblar
esfuerzos en la prevención, “yo
insisto en la prevención social de
la violencia y la delincuencia y del
respeto a los derechos humanos,
de generar está conciencia ".

Se manifestó respetuosa de lo
que determinen las autoridades
en torno a la posibilidad de que la
persona sea inimputable y al final
de cuentas es una persona que
también tiene derechos y dijo que
se debe actuar conforme a la ley.

MARTES 23 DE MAYO DEL 2023 7WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
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Urgente llamado de atención
a reforzar prevención

Consejo Consultivo de la Paz condena
atentado contra el arzobispo
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Consultivo de la Paz, Emily García
Montiel condenó el atentado en
contra del arzobispo Faustino
Armendáriz.

"Estamos preocupados por este
tipo de ataques", externó al
reprochar también las mofas y
comentarios negativos y
burlescos que se han vertido a
través de redes sociales, "desde
ahí estamos mal como sociedad".

La representante de este consejo
anotó que, "es grave que la
ciudadanía pueda estar siendo
víctima de este tipo de atentados,
por supuesto que reprobamos
cualquier acto violento, sabemos
que todos como ciudadanos
debemos de trabajar en poder
sanar el tejido social y rescatar los
valores que tanto se han perdido
en nuestro país".

García Montiel se refirió a los
ataques que se han vertido a
través de redes sociales con
mensajes negativos en contra del
arzobispo,  "desde ahí estamos
mal como ciudadanos, creo que
desde ahí debemos de ser
r e s p e t u o s o s ,
independientemente de la
afinidad religiosa, de la libertad
de pensamiento que todos
sabemos, debemos anteponer el
respeto a los demás,
comulguemos o no con la iglesia
católica, con la figura que
representa monseñor Faustino en

nuestra entidad, pues es un
atentado contra un ser humano;
creo que precisamente desde esas
muestras de algunas burlas y de
comentarios en contra del
arzobispo, desde ahí estamos
mal". Dijo que a través de esos

mensajes se está cuestionando
incluso si había motivos para
tener esa acción violenta o no.

Asimismo, señaló que se tienen
que hacer las investigaciones y
escuchar los motivos, determinar
y aclarar qué fue lo que sucedió. 

Pidió ser empáticos y
respetuosos, así como tener muy
claro que no se debe dañar al
prójimo y que
independientemente a lo que se
dediquen, todos merecen el
respeto.

Finalmente, reflexionó que en
este momento se habla de una
figura pública, donde muchos se
dieron cuenta de lo sucedido,
pero al final es el riesgo que viven
todos los ciudadanos cada día en
la vía pública.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Obras Públicas

Municipales, José Javier Chávez
Cibrián, apuntó que se pretende
blindar el centro histórico contra
los baches durante la temporada
de lluvias.

Informó que desde el 1 de mayo
se está llevando a cabo limpieza
y desazolve de alcantarillas, ríos,
canales y arroyos para lo que se
desplegó maquinaria y equipo.

Se está llevando el monitoreo de
ciertas zonas de inundación y
pavimentos que pueden significar
cierto riesgo.

"Queremos que llueva, que se
nos ponga a prueba, queremos
que vean que nuestros trabajos
son de la mejor calidad", señaló.

Dijo estar convencido de que el
trabajo que se ha hecho ha sido
de la mejor clase.

Actualmente se tienen 112
trabajadores distribuidos en el
municipio para realizar estos

trabajos.
Explicó que estas personas

laboran en dependencias como
Servicios Públicos, Aguas del
Municipio, Protección Civil y
Obras Públicas para llevar a cabo
labores de prevención de
cualquier contingencia.

Finalmente, dijo que esta

administración recibió 3.5
millones de metros cuadrados de
pavimento en mal estado y al
final de mayo se habrá atendido
500 mil metros cuadrados y otros
500 mil metros de protección de
bacheo y slurry, con ello se busca
hacer frente de mejor manera a la
temporada de lluvia.

Se pretende blindar al
municipio de baches Por Monserrat García 

DURANGO, DGO.

Se decomisó producto a "un
chacharero" por colocarse de
manera reiterada en la plazuela
Baca Ortiz sin permiso para la
venta, informó el director de
Inspección Municipal, Ubaldo
Salazar Chávez.

Explicó que en la semana que
concluyó se atendieron 13
reportes del 072, se levantaron
101 actas de inspección y 73
exhortos, la mayoría de actas
fueron por falta de inscripción al
padrón para venta en vía
pública y de certificado médico.

Explicó que el decomiso se
llevó a cabo porque el
comerciante a pesar de los
reiterados exhortos insistía en
colocarse en la plazuela.

Además, se llevó a cabo una
reunión con los integrantes de
las cámaras de restauranteros y
de Mujeres Empresarias para
resolver dudas y que los
agremiados estén dentro del

orden.
Se está trabajando para que

tengan su documentación en
regla, para ello se les está
apoyando para que el trámite
sea más ágil.

Explicó que se está retirando a
los comerciantes ambulantes
que no cuentan con permiso
para evitar la competencia
desleal.

Decomisan producto a
comerciante sin permiso
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El regidor Humberto Santana

Guerrero, se mostró de acuerdo
en la regularización del trasporte
público de plataformas digitales,
pues la situación actual es injusta

para los formales.
El también cetemista, dijo que

este tema está en el espacio del
Congreso estatal en donde ya
existe una iniciativa.

"El tema es deveras muy injusto
entre los taxistas establecidos y

los que tienen plataformas
digitales", argumentó.

Dijo que el pago de las placas
coloca en desventaja a los taxistas
formales, mientras que los de las
plataformas pagan por láminas
de servicio particular, así como

los refrendos con monto muy
distintos.

Por ello, dijo, se deben de
regularizar, pero estos también
deben de pagar, pues las
condiciones son muy distintas
con prestar el nombre y la

plataforma, ganando el 30 por
ciento de lo que genere el chofer.

Al ser una empresa extranjera el
dinero no se queda en México y
aunque sea modernidad debe
hacerse conforme a la ley y a la
igualdad, concluyó.

Sí se deben regularizar taxis de plataformas

Jóvenes
definen
obras para
2023
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La regidora María Elena

González, señaló que fueron
los jóvenes los que definieron
gran parte de los proyectos que
participaron en el Presupuesto
Participativo.

Dijo que este domingo se
pudo observar un Durango que
se movilizó y a una ciudadanía
interesada en definir las obras
que se construirán este 2023.

Indicó que los jóvenes se
movieron para concretar las
obras del presupuesto
participativo.

Participaron casi 20 mil
personas que acudieron a los
61 centros de votación.

Apuntó que gracias a que los
jóvenes participaron, ganó el
proyecto del Distrito 2 del
CBTIS 110 y en el Distrito 5 el
proyecto del CBTIS 130.

En el Distrito 1 ganó el
proyecto de colocación de un
domo en la escuela Carlos Real,
de la comunidad de Morcillo.

Llama especialmente la
atención la participación de los
jóvenes que, aunque algunos
no podían votar, invitaron a
sus vecinos y a sus padres para
que participaran y se
concretara su proyecto. 

Indicó que todo el proceso se
llevó en paz, solo hubo un
inconveniente ya que se
retrasó la votación en las
casillas especiales debido a la
afluencia de personas.

Consideró que hubo buenos
resultados al ser este el primer
ejercicio.

Finalmente, dijo que los
ediles estarán vigilantes para
que las obras se inicien a partir
del 1 de junio, como fue el
compromiso del presidente.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Aún no fluyen los recursos para
reactivar la obra pública en
Durango, sin embargo, se espera
que en los próximos días haya
buenas noticias, indicó Raúl
Montelongo Nevárez, presidente
de la Cámara Mexicana de la
Industria de la Construcción
(CMIC).

El líder de los constructores
además adelantó que son cuando
menos 300 millones de pesos
para INIFED y alrededor de 180
millones en obras de
infraestructura hidráulica, lo que
indudablemente es poco recurso.

Asimismo, comentó que de

parte de obras que haya dado a
conocer la Secope, todavía no se
tiene conocimiento de alguna,
pero se tiene la esperanza de que
a través de las gestiones que se
están buscando a través de
gobierno del estado y de la
misma secretaría, se puedan
tener inversiones en obras
públicas en este 2023.

Indicó que se sabe que en
próximos días empezarán a fluir
las invitaciones y adjudicaciones
de obras de INIFED y CAED y en
esto aprovechó para reconocer,
que en este año sí han sido
tomados en cuenta por parte de
las autoridades que se dedican a
la planeación de obras y es que
han tenido acercamientos,
pláticas y mesas de trabajo,

donde se espera haya un justo
equilibrio con el tema de la obra
pública.

Desafortunadamente en
comparación con años anteriores
en este 2023, se tienen
presupuestos mínimos y desde
luego, la cobija no va a alcanzar
para todos los constructores.

En torno a los adeudos que tiene
el gobierno del estado de la
pasada administración con
empresas constructoras y que
asciende a 300 millones de pesos
en global, contando a quienes
están afiliados a la CMIC y
quienes no, Montelongo Nevárez
señaló que se tiene el
compromiso de que en este mes
de mayo se comenzará a pagar
parte de esos pendientes.
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Sin fluir recursos para reactivar
obra pública en Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de la Cámara
Nacional de la Industria de la
Transformación (Canacintra),
Eduardo Rodríguez Gálvez señaló
que es errado el camino que tomó
el gobierno federal con la Guardia
Nacional para expropiar una
parte de la empresa Ferrosur,
disminuye la intención de
inversiones, afecta al país y
definitivamente no son las
formas, dijo.

El líder industrial consideró que
la acción que tuvo la Marina no
puede calificarse aún con
adjetivos certeros, porque se
tiene la esperanza de que las
cosas avancen y que se pueda
aclarar el asunto en el corto plazo.

Y es que señaló que no ha
quedado del todo claro por qué la
Marina se apoderó de líneas
ferroviarias concesionadas a la
empresa Ferrosur, "de fondo no se
sabe las causas, pero se tiene
claro que es un problema que
viene arrastrando el gobierno
federal con esta empresa, no
obstante, como hayan sido las
cosas, la forma de actuar no es la

más adecuada, ya que esto da una
lectura negativa y pone en riesgo
a que los inversionistas vengan al
país”.

La Canacintra a nivel nacional
también a través de un
comunicado dio a conocer que
existe preocupación ante la
ocupación temporal sorpresiva
por parte de elementos de la
Marina de México el pasado 19 de
mayo de 2023, a la empresa ya
mencionada en sus líneas
ferroviarias.

Desde luego los industriales a
nivel nacional rechazan esta
acción que se observa como una
medida de presión a la empresa,
lo cual evidentemente es un
terrible mensaje para el impulso
económico en el sur del país,
señala el comunicado.

"Actuar precipitadamente
tomando instalaciones
independientemente de los
argumentos para acelerar las
obras del corredor interoceánico
generará un efecto contrario al
que se busca, que es atraer
inversión privada para generar
empleos, desarrollo económico y
bienestar que acabe con la
desigualdad de una de las

regiones más pobres de México",
anotan.

Asimismo expresan que
Canacintra se solidariza con el
grupo México Transportes y sus
trabajadores, proveedores de
servicios logísticos e industrias,

afiliadas, no solo en la región en
el tramo ferroviario de 120
kilómetros ocupado
temporalmente, sino también en
el resto del país; advierten que
continuarán atentos al desarrollo
de estas negociaciones y a la

claridad de los fundamentos
legales y temporalidad a la que se
refiere el decreto e intervención
de la Marina con lo que intentan
sustentar esta típica ocupación de
los activos concesionados al
grupo México.

Erradas acciones federales con
Ferrosur, inhibe la inversión 



DURANGO, DGO.

Para que en el campo también
tengan alimento seguro y
puedan afrontar condiciones
económicas adversas, Toño
Ochoa entregó 600 paquetes de
aves de traspatio para igual
número de familias de 18
poblados.

Este sistema permitirá
producir huevo y carne en los
hogares, para mejorar la
nutrición y apoyar al bolsillo
familiar, confirmó el secretario
del Ayuntamiento, Bonifacio
Herrera Rivera.

Esto significa una mejora
inmediata en la calidad de vida
de los habitantes, “porque la
gente tiene su huevito y
carnita”, expresó Jorge Ríos

Mejía, presidente de la Junta de
la colonia Hidalgo, sede de la
entrega.

Con inversión de más de 170
mil pesos, este programa es tan
noble porque ayuda a las
familias a que no les falte
alimento, en una visión amplia
de Toño Ochoa de apoyar al
campo, afirmó José Daniel
Salazar, director municipal de
Desarrollo Rural.

Los paquetes de cinco aves
cada uno fueron para Villa
Montemorelos, Aquiles Serdán,
Morcillo, Santa Cruz del Río,
Calera, Abraham González, Juan
B. Ceballos, San José del Molino,
Labor de Guadalupe, 27 de
Noviembre, La Tinaja, Málaga,
La Joya, 5 de Mayo, Carlos Real,
El Carmen y Anexos y San
Salvador de Casa Blanca.
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600 familias reciben paquetes
de aves de traspatio

DURANGO, DGO.

El proceso de municipalización
de seis asentamientos irregulares
de Durango actualmente se
encuentra avanzando para dar
tranquilidad de las familias,
aseguró la directora municipal de
Desarrollo Urbano, Norma
Miramontes, al reunirse con la
Coesvi. 

“La instrucción de Toño Ochoa

es agilizar las evaluaciones y
trámites para el proceso de
legalidad, ya que la
municipalización permite a los
asentamientos acceder a
programas de los tres órdenes de
gobierno para obras de beneficio
social”, afirmó.

Debido a esto, dijo, Desarrollo
Urbano y Coesvi expusieron la
documentación con la que
cuentan y analizaron la
tramitología necesaria para

avanzar en la regularización de
los asentamientos que les
brindará certeza a miles de
familias.

Junto a la Comisión Estatal de
Suelo y Vivienda (Coesvi), en una
primera etapa revisaron los
expedientes de las colonias
Miguel Cruz José, Partido del
Trabajo, Nueva España, Lázaro
Serrano Montes, Ampliación
Gobernadores y Bicentenario,
precisó.

Desarrollo Urbano y Coesvi
revisan seis colonias irregulares

DURANGO, DGO.

El Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) en Durango
reconoce a sus más de dos mil
enfermeras y enfermeros que se
encuentran en Unidades Médicas
y hospitales, los cuales brindan
atención desde el nacimiento
hasta la edad adulta.

Lo anterior, lo informó el jefe de
Prestaciones Médicas en el IMSS,
el doctor Saúl Jiménez, quien dijo
que el personal de Enfermería se
distingue por su entrega,
dedicación y amor al trabajo, ellos
sin duda son pieza importante
para mejorar la salud de miles de
duranguenses.

Actualmente, el IMSS en
Durango cuenta con dos mil 205

enfermeras y enfermeros, de los
cuales 41 son personal de
confianza y  dos mil 164 son
personal de base, becados y
sustitutos.

La enfermería es el eje angular

de cualquier centro hospitalario,
debido a la participación que se
necesita en todos los procesos de
salud-enfermedad, no solo se
centra en la salud hospitalaria
sino también en la docencia,

investigación, prevención,
curación y rehabilitación.

El personal de Enfermería está
conformado por personas que
consagran sus vidas a cuidar
desde el nacimiento hasta la edad

adulta, administran las vacunas
que salvan vidas, proporcionan
consejos de salud mediante los
programas preventivos y brindan
todos los cuidados a pacientes
hospitalizados.

IMSS Durango reconoce labor que realizan
más de dos mil enfermeras y enfermeros
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DURANGO, DGO.
En el marco del Día del

Estudiante Universitario, que se
celebra este día, la Facultad de
Medicina y Nutrición organizó un
multifestival académico, cultural
y deportivo. En este contexto, se
llevó a cabo una ceremonia el
pasado viernes para entregar
reconocimientos a los estudiantes
con los mejores promedios del
primero al octavo semestre, así
como a los participantes en el
mencionado evento. El secretario
general de la UJED, Julio Gerardo
Lozoya Vélez, en representación
del rector Rubén Solís Ríos, y el
director de la Facultad, Antonio
Sifuentes Álvarez, presidieron la
ceremonia.

Es la segunda vez que se realiza

oficialmente un evento así y,
coincidentemente, este semestre
la carrera de Nutrición celebra el
15 aniversario desde su
implementación. En ese sentido,
Sifuentes Álvarez destacó la
importancia de este evento para
la Facultad, ya que uno de los
principales objetivos en ambas
carreras es fomentar la excelencia
académica y profesional entre los
estudiantes.

La ceremonia se llevó a cabo en
el aula "Jorge Ramírez Díaz" de la
Facultad de Medicina y Nutrición,
y contó con la presencia de padres
de familia y amigos de los
homenajeados, quienes
reconocieron el esfuerzo que los
estudiantes realizaron en sus
actividades académicas. El
director Sifuentes Álvarez expresó

que este reconocimiento debería
servir como motivación para que
los estudiantes continúen
esforzándose en sus estudios.

Por su parte, Lozoya Vélez
transmitió un saludo del rector de
la UJED, Rubén Solís Ríos, y
reconoció que el multifestival es
una parte fundamental de la
celebración, ya que se reconoce el
esfuerzo de los estudiantes
mediante la entrega de
reconocimientos al mérito
académico a aquellos con los
mejores promedios del ciclo
anterior. También se destacó el
valor de aquellos estudiantes que
han participado en diversas
disciplinas y han logrado alcanzar
un lugar competitivo en eventos
como la Universiada Nacional.

Lozoya Vélez enfatizó la

importancia de acciones como
estas, que deben ser resaltadas y
promovidas en la institución.
Además, destacó que los
estudiantes se esfuerzan por
formarse como mejores personas
y profesionales, aprovechando al

máximo sus capacidades y
aptitudes. El objetivo es contar
con una educación integral que
les permita servir a los demás
seres humanos con las mejores
herramientas disponibles,
concluyó.

Se entregaron reconocimientos al
mérito académico en la Famen

DURANGO, DGO.
A través de diversos programas

la Facultad de Trabajo Social de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango fortalece el aprendizaje
de sus alumnos, ejemplo de ello
es la materia de Envejecimiento e
intervención de trabajo social con
personas mayores, que se
imparte en el octavo semestre y
que de alguna manera ha
permitido que el trabajo en esta
área se mantenga constante, a
pesar de la pausa en la maestría
en Gerontología, según comentó
el director de la unidad
académica, Luis Enrique Soto
Alanís. 

Mencionó que en la Facultad se
cuenta con un grupo de maestros
especializados en trabajo con
adultos mayores, quienes
comparten sus conocimientos
con los estudiantes de
licenciatura, pues en el octavo
semestre se tiene la opción de
cursar una materia sobre
envejecimiento y, en colaboración
con la doctora Concepción Arroyo
Rueda, se les asignó a los
alumnos la tarea de preparar un
grupo de trabajo con personas
mayores de su vecindario, que
participaron con entusiasmo y

agradecidos por haber sido
tomados en cuenta. 

Durante la clausura del curso se
observó a los adultos mayores
participantes muy emocionados.
La maestra Arroyo Rueda explicó
que este proyecto surgió a partir
de la optativa del octavo
semestre, donde se abordan
temas de intervención social con
personas mayores.
Anteriormente, el trabajo se
realizaba de manera teórica, pero
en el último semestre se decidió
llevarlo a la práctica.

El proyecto consiste en un
programa de aproximadamente
10 a 12 sesiones, en las cuales se
eligen temáticas relacionadas con
las preferencias del grupo. El
semestre pasado se enfocaron en
la salud, y al finalizar el programa
se obtuvo una buena aceptación
por parte de los participantes. En
este semestre se propuso
nuevamente la idea y un equipo
decidió dar continuidad al
proyecto, redefiniendo su nombre
para reflejar el vínculo entre la
Facultad y la comunidad.

El objetivo principal del
proyecto es favorecer el
aprendizaje y la práctica de las
estudiantes, brindándoles la
oportunidad de trabajar en
situaciones reales y no sólo
teóricas o informativas. Tras
nueve sesiones y una sesión de
clausura, se concluyó el curso
"Salud mental para personas
mayores", impartido por
Concepción Arroyo Rueda y
Lizzett Arreola. Durante el curso
se abordaron temas como la
familia, los vínculos, las redes de

apoyo y el autocuidado de la
salud mental en los adultos
mayores.

Se destacó la importancia de
promover la autonomía, la toma
de decisiones y establecer límites
en las relaciones familiares. El
grupo experimentó un
crecimiento en cuanto a la
apertura y la confianza,
compartiendo situaciones
personales y familiares. Los
resultados fueron satisfactorios,
lo que motiva a dar continuidad
al proyecto en cada semestre.

Concluyó el curso “Salud mental
para personas mayores” en la FTS 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través del
Departamento de Reclutamiento,
exhorta a todos los Jóvenes
conscriptos clase 2004 y remisos
a sumarse a la “Convocatoria del
Segundo Escalón de
Adiestramiento de 3 meses”, el
cual dará inicio este próximo 26
de junio en la tercera compañía
del Servicio Militar Nacional
(SMN) ubicada en la ciudad de
Durango.

Luis Antonio Tovar Herrera,
responsable de dicho
departamento, comentó que la
Secretaría de la Defensa Nacional,
a través del Sistema Militar
Nacional y el 72 Batallón de
Infantería adscrito a la ciudad de
Gómez Palacio, convoca a todos

los conscriptos de clase 2004 y
remisos que no estén trabajando
ni estudiando, a aprovechar esta
oportunidad de liberación de
cartilla.

Dijo también que, la finalidad de
esta campaña es otorgarles la
liberación de cartilla a los antes
mencionados, una vez culminado
su estadía de tres meses en la
tercera compañía del SMN
ubicada en la colonia 5 de Mayo
de Durango Capital, donde
además de hacer trabajos de
servicio social, se les brindará
alojamiento y una pequeña
remuneración.

Los requisitos para inscribirse
son los siguientes:

Media cartilla original en buen
estado, acta de nacimiento
actualizada con fecha de
expedición 2022-2023, CURP

actualizada, constancia de
estudios actualizada o último
certificado de estudios,
comprobante de domicilio no
mayor a dos meses, credencial del
INE y la carta de antecedentes no
penales.

Los beneficios son los
siguientes:

Liberación de Cartilla Militar en
3 meses, credencial plastificada,

certificado de estudio en
Protección Civil, vestuario,
equipo, alojamiento, armamento,
alimentación, servicio médico,
percepción recreativa estudiantil
semanal con base de 130 pesos, y
aquellos que ocupen el primero,
segundo y tercer lugar de
aprovechamiento durante su
estancia y que cumplan con los
requisitos para el ingreso al

Sistema Educativo Militar, estarán
exentos de presentar el examen
cultural, así mismo, tendrá una
amplia bolsa de trabajo una vez
egresado.

Los interesados deberán de
presentarse en la tercera
compañía ubicada en la colonia 5
de Mayo ubicada en Durango, o
bien, comunicarse al número
telefónico 6188109670.

Invitan a liberar la cartilla
militar en 3 meses

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Protección Civil,

realiza inspecciones en comercios
de la ciudad para supervisar que
se cumpla con los protocolos de
seguridad establecidos en el
reglamento vigente.
Recientemente, se acudió con
este fin a establecimientos del
primer cuadro de la ciudad y del
Mercado de Abastos.

Así lo dio a conocer el titular de
la dependencia, Santiago
Rodríguez Chávez, quien
comentó que, por instrucciones
de la presidenta Leticia Herrera
Ale, continúan las visitas de
supervisión, ya que la integridad
física de los gomezpalatinos, es
de suma importancia para esta
administración municipal.

“La respuesta de los
comerciantes es hasta el
momento muy buena, ellos
entienden la importancia de
actualizar sus protocolos en
materia de Protección Civil y han
empezado a acudir a nuestras
oficinas para recibir orientación
en este proceso”, apuntó el
funcionario.

Rodríguez Chávez explicó que,
cuando en la visita de inspección
y verificación se detectan

irregularidades, se realiza un
primer aviso, en caso de no
corregir la situación detectada en
los plazos otorgados, se realiza
una segunda y tercera

amonestación antes de proceder
a la clausura.

Finalmente, comentó que el
reglamento contempla, como
parte del tercer aviso o

amonestación, citar al propietario
del negocio a una fecha y hora
asignada por la propia Dirección
de Protección Civil; y en caso de
persistir la situación señalada, la

clausura será inevitable hasta que
sean presentadas las evidencias
de haber atendido
satisfactoriamente dichos
lineamientos.

Protección Civil continúa revisión de
protocolos de seguridad en comercios
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) sostuvo una reunión de
trabajo con Adán Juárez,
encargado de las plantas
tratadoras del Oriente, Norte y
del Campestre, con la finalidad de
revisar los avances de las medidas
implementadas por este órgano
interno de control.

Así lo dio a conocer el titular del
Sideapa, Francisco Escalera
Tostado, quien agregó que, por
instrucciones de la presidenta
Leticia Herrera Ale, se está
trabajando con las empresas

tratadoras locales para que se
sumen y trabajen apegados a la
normativa del sistema
descentralizado.

“Tuvimos una mesa de trabajo
en la que fue posible la
construcción de acuerdos, entre
los que destacan la realización de
acciones de capacitación en los
siguientes temas: DC-3;
interpretación de elementos de
señalamiento y colores de
seguridad, identificación y
comunicación de peligros y
riesgos por sustancias químicas
peligrosas, equipo de protección
personal, uso de extintores y por
último, primeros auxilios”,

apuntó el funcionario.
Explicó que la DC3 o Constancia

de Habilidades, es el documento
que acredita la finalización de un
proceso de capacitación. Este
certifica la adquisición de
habilidades mediante agentes
capacitadores inscritos en la
Secretaría del Trabajo y Previsión
Social (STPS).

En ese sentido, dijo también que
actualmente están realizando el
seguimiento al proceso de
certificación ISO 9001
“Estándares de Calidad” y la
certificación ISO 27001 “Riesgos y
Seguridad”, ambos avalados por
la ANAC.

Finalmente, Escalera Tostado
comentó que estas acciones
atienden las indicaciones dadas
por la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, en el sentido de que, toda

empresa con la que se establezca
relación, trabaje conforme a los
lineamientos establecidos para
brindar a la ciudadanía mejores
servicios.

Sideapa sostiene mesa de trabajo
con plantas tratadoras del municipio 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Los departamentos de

Prevención del Delito y
Agrupamiento Violeta, ambos
pertenecientes a la Dirección de
Seguridad Pública Municipal de
Gómez Palacio, participan en la
conformación del Comité Red de
Apoyo "Cero Tolerancia al Acoso
Sexual Escolar”, del Centro
Mexicano-Francés del Conalep,
con el objetivo de prevenir o dar
atención conjunta a los casos de
acoso sexual que se presenten en

el plantel.
El jefe del departamento de

Prevención del Delito, Abraham
López Mata, comentó que, por
instrucciones de la presidenta
Leticia Herrera Ale, están
trabajando de manera coordinada
con los planteles educativos del
municipio que se han acercado a
solicitar el apoyo, obteniendo
excelentes resultados, ya que, en
estos centros educativos, se ha
disminuido la incidencia de
conflictos tanto al interior como

al exterior.
En ese sentido, comentó que

este comité, al que fueron
invitados a sumarse, pertenece a
un programa que se lleva a cabo
a nivel nacional que responde a
un proceso de evaluación del
ambiente escolar de todos los
planteles del país.

Agregó que, algunos de los
datos que obtenidos del estudio
realizado en los planteles del
Conalep a nivel nacional
generaron inquietud, ya que

algunos de los jóvenes declararon
sentirse acosados por docentes,
tanto del género masculino como
femenino.

“Por ello se conformó la unidad
interna de atención a casos y la
red de apoyo con otras
instituciones y se inició con el
primer paso, que consiste en la
socialización entre quienes
conforman la comunidad escolar
y de las medidas que se tomarán
al respecto, dijo el funcionario.”

Las dependencias estatales y

municipales que estarán
conformando este comité son:
Prevención del Delito, Defensa de
la Mujer, DIF, Protección
Ciudadana, entre otras.

Finalmente, comentó que esta
es una buena estrategia para
estar al pendiente de la seguridad
de los alumnos, pues algunos de
ellos viven situaciones de acoso al
interior de sus escuelas, y no
tienen el respaldo ni la confianza
que se requiere para denunciarlo
o solicitar ayuda, concluyó.

Buscan evitar acoso en escuelas de Gómez Palacio
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Redacción
DURANGO, DGO.

Al mediodía del pasado
domingo fue localizado el cuerpo
sin vida al interior de la presa
denominada Los Naranjos, la cual
está ubicada en el municipio de
Simón Bolívar, de un adolescente
de 17 años. 

Del ahora occiso se sabe que su
domicilio se encontraba en la
colonia Los Gorriones de aquel
municipio, el cual al parecer

habría fallecido ahogado, pero
será el médico legista quien lo
determine.  

El pasado domingo
aproximadamente a las 15:30
horas, agentes preventivos de
aquel municipio, notificaron a las
autoridades estatales sobre el
hallazgo del cuerpo sin vida del
joven.

Ante esta alerta, personal de la
Fiscalía con sede en el municipio
de Cuencamé, acudió al lugar
liderados por el agente del

Ministerio Público, quien dio fe
del cadáver del menor y ordenó el

traslado del mismo hasta el
anfiteatro de la Vicefiscalía

Región Laguna, para la necropsia
de ley. 

Menor es encontrado sin vida al interior
de presa

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO. 

La Fiscalía General de la
República (FGR) obtuvo de un juez
federal órdenes de aprehensión
contra 61 personas relacionadas
con contratos formalizados en
penales federales durante la
gestión de Genaro García Luna.

A los sujetos se les señala por
los delitos de peculado,
operaciones con recursos de
procedencia ilícita y delincuencia
organizada.

De acuerdo con la investigación,
Genaro García Luna, Jonathan
Alexis Weinberg, Mauricio Samuel
Weinberg y 58 individuos más se
coludieron para “saquear los
recursos públicos del Órgano
Administrativo Desconcentrado
Prevención y Readaptación Social
(cárceles federales)”,
dependientes de la Secretaría de
Seguridad Pública Federal.

“Lo anterior, a fin de canalizar
esos recursos ilícitos a empresas

controladas por Genaro “G”, sus
socios y cómplices, tanto del
sector público como del privado,
a través de diez contratos ilícitos,
por la suma de cinco mil 112
millones de pesos, que fueron
sustraídos a través de diversas
triangulaciones criminales a nivel
internacional”, informó.

La FGR informó que ya se
solicitó la ficha roja a la Interpol
para todos los sujetos que se han
fugado del país y se procederá a
las solicitudes de asistencia
jurídica internacional para
obtener la devolución de los
recursos presuntamente
“saqueados de la nación”.

“Este procedimiento penal es
independiente a la denuncia que
ayer hizo pública la Unidad de
Inteligencia Financiera de la
Secretaría de Hacienda y Crédito
Público, respecto a otro despojo
multimillonario en contra de la
policía federal, también vinculado
con empresas de Genaro “G”, sus
socios y cómplices”, apuntó.

Giran órdenes de aprehensión contra
personas relacionadas con contratos
en gestión de Genaro García Luna

Redacción
DURANGO, DGO.

Mediante recorridos de
prevención, elementos de la policía
estatal destacamento en El Salto,

Pueblo Nuevo, realizaron la
detención de un narcomenudista al
que se le aseguraron varias dosis
de droga y dinero en efectivo.  El
reporte policial señala que la

detención surgió al momento en
que los agentes estatales recorrían
las calles de la cabecera municipal
en coordinación con elementos de
la Dirección de Seguridad Pública

de aquel municipio mediante el
Mando Único, que se percataron de
un sujeto con actitud evasiva. 

Fue ante esta situación que
decidieron detenerlo para hacerle
una inspección corporal de rutina
a quien se identificó como Salomón
de 38 años, a quien se le

encontraron entre sus ropas 13
envoltorios de la droga conocida
como cristal, así como 250 pesos. 

Tras su detención, el “puchador”
fue trasladado y puesto a
disposición del Ministerio Público
por la responsabilidad que le
resulte. 

Detienen a narcomenudista en El Salto

Redacción
DURANGO, DGO.

Tres suicidios más se
registraron en el estado, en lo
que va del año suman ya 80 y
durante el mes de mayo van 22.

El primero de estos tres
suicidios es el de un joven de 24
años de nombre Luis Ángel,
quien ya había intentado
quitarse la vida tres ocasiones y
esta cuarta lo logró. 

Según la madre del joven,
Catalina de 57 años, a eso de las
21:00 horas del domingo,
comenzó a buscar a su hijo, pues
se le hizo extraño que no llegara
a la casa. 

Ante lo anterior lo buscó en su
habitación y al salir al patio
trasero, fue que lo encontró
colgado, los hechos ocurren en el
municipio de El Oro.

El suicidio 79 ocurrió en el ejido
La Torreña, perteneciente al
municipio de Gómez Palacio, este
es el de una joven madre que fue
encontrada en suspensión
completa por su hijo de 15 años. 

Según se sabe, la mujer

respondía al nombre de María de
38 años, quien al interior de su
habitación decidió quitarse la
vida por medio del
ahorcamiento.

Este hecho se registró
aproximadamente a las 21:00
horas de este pasado domingo,
luego de que su hijo tuviera que
forzar la cerradura de la
habitación de su mamá, pues le
tocaba la puerta y ella no
contestaba. 

Por otra parte, un varón 76
años de nombre Venancio se
privó de la vida por medio del
ahorcamiento.

Los hechos ocurren el pasado

21 de mayo, en la localidad
Bermejillo, del municipio de
Mapimí, cuando el ahora occiso
fue encontrado por un familiar
colgado de un árbol, por lo que
de manera inmediata lo bajó y
trató de brindarle los primeros
auxilios no siendo esto posible,
pues Venancio ya no contaba con
signos vitales.

Es de mencionar que en los tres
casos acudió un agente del
Ministerio Público, el cual dio fe
de los hechos y ordenaron el
traslado de los cuerpos hasta el
anfiteatro de la Fiscalía General
del Estado de Durango para la
necropsia de ley. 

Se registran tres suicidios más en el estado



Redacción
DURANGO, DGO.

Tres lesionados, entre ellos un
menor de ocho años, fue el
resultado de un choque entre
motociclistas ocurrido el 21 de
mayo, por lo que ya se
encuentran recibiendo atención
médica.

De los ahora lesionados se sabe
que responden a Alexis Ismael
García Núñez 23 años, quien
terminó politraumatizado y
traumatismo craneoencefálico
severo, en cuanto la menor de

ocho años resultó policontundida
y escoriación en ambas manos,
ellos tienen su domicilio en el
fraccionamiento Villas del
Guadiana 3, así mismo el menor
de sexo masculino de 14 años
domiciliado en el fraccionamiento
Villas del Guadiana 1, este último
solo resultó policontundido.

El accidente ocurrió
aproximadamente a las 23:00
horas, mientras Alexis y la menor
se trasladaban a bordo de una
motocicleta Italika sobre la
avenida Guadiana del

fraccionamiento Villas del
Guardián 1, fue al llegar al cruce
con la calle Orión, que se
impactaron contra la motocicleta
en la que se trasladaba el menor
de 14 años, con los resultados ya
descritos. 

Es de mencionar que Alexis fue
trasladado por personal de la
Cruz Roja, hasta el Hospital
General 450 para su atención
médica, mientras tanto otra
unidad de dicha corporación
trasladaba a la menor al Hospital
General Materno Infantil. 

Menor lesionado en choque entre motociclistas
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un accidente tipo volcadura se
registró en el camino que
conduce de Charcos hacia la
cabecera municipal del
mezquital, donde falleció un
joven y un menor resultó
lesionado. 

Del ahora finado se conoce que
respondía al nombre de Gregorio

Aguilar Galván de 24 años, en
cuanto al lesionado es un
adolescente de 17 años, quien
sufrió laceraciones en nivel
parietal, escoriaciones en región
maxilar derecha y
policontundido, ambos con
domicilio en el poblado antes
mencionado.

Los hechos donde perdió la vida
Gregorio, ocurrieron el 20 de
mayo aproximadamente a las

23:00 horas, mientras se
trasladaban en un vehículo Ford,
Línea Explorer, sobre la carretera
ya mencionada, fue en un
momento dado que el conductor
del vehículo Osvaldo, de 22 años
de edad, perdió el control del
volante para posteriormente
volcarse, con los resultados ya
mencionados. 

Tras estos hechos y después de
ser notificado, se hizo presente en

el lugar el agente del Ministerio
Público para dar fe del cuerpo sin
vida de Gregorio y ordenar el
traslado del mismo al anfiteatro
del Servicio Médico Forense
(Semefo), para la necropsia de ley. 

En cuanto al menor, este fue
estabilizado por personal de la
Cruz Roja Mexicana y trasladado
hasta el Hospital General 450
para su atención médica
especializada. 

Tras volcadura fallece joven y menor resulta lesionado

Niña de 12
años
intenta
suicidarse 
Redacción
DURANGO, DGO.

Una menor de 12 años con
domicilio en la colonia
Hipódromo, intentó quitarse la
vida mediante intoxicación
medicamentosa, por lo que fue
trasladada hasta la clínica 1 del
IMSS para el tratamiento
adecuado en esos casos. 

De este intento de suicidio, se
sabe que lo protagonizó la
menor de nombre Camila de la
edad ya mencionada, quien
tomó clonazepam para acabar
con su vida. 

De este hecho tomó
conocimiento personal de la
Fiscalía General del Estado de
Durango, quien se entrevistó
con la madre de la menor,
quien solo mencionó que la
menor sufre de crisis nerviosa. 

Cabe mencionar que en lo
que va del año van 80 suicidios
y 22 de estos han ocurrido en
el transcurso del mes de mayo.



Forbes 
CIUDAD DE MÉXICO.

El presidente Andrés Manuel
López Obrador justificó este lunes
la ocupación por parte de la
Marina de tres tramos
ferroviarios concesionados a
Grupo México- y operados por
Ferrosur- al señalar que la
empresa de Germán Larrea
pretendía que el gobierno pagará
9 mil 500 millones de pesos.

Se trata de los tramos de las
líneas Z, ZA y FA que corren de
Medias Aguas a Coatzacoalcos, de
Hibueras a Minatitlán y de El
Chapo a Coatzacoalcos,
respectivamente. 

En conferencia de prensa desde
Palacio Nacional, el jefe del
Ejecutivo federal explicó que su
gobierno pretendía recuperar la
concesión del tramo ferroviario
que va de Coatzacoalcos a Medias
Aguas ya que con la construcción
del Corredor Interoceánico y el
Tren Maya se volvía imperativo la
movilización de carga y pasajeros.

“Se dejaron aconsejar por los
abogados o asesores expertos que
mal aconsejan y vienen con una
propuesta de que querían que les
pagáramos 9 mil 500 millones de
pesos, pues así ya no se puede ni
siquiera a un precio justo sino un
abuso”, afirmó el mandatario
federal en conferencia de prensa.

El viernes, López Obrador firmó
un decreto para que a través de la
Secretaría de Marina, se
declararan de utilidad pública los
tramos ferroviarios de Ferrosur a
favor de Ferrocarril del Istmo de
Tehuantepec, S.A. de C.V.. 

En una relatoría de hechos, el
presidente de la República señaló
que durante meses se negoció
con Grupo México para que
devolvieran la concesión de la vía
férrea al Estado, no obstante, la
empresa sólo concedía al
gobierno el derecho de paso por
dichos tramos.

Comentó que durante el diálogo
con la firma se argumentó que
por los cambios en el mundo en
materia económica, era
imperativo para el gobierno
asegurar esta área estratégica y a
cambio se le ofrecía a Grupo
México el derecho de paso por los
tramos ferroviarios.

“Vamos a llegar a un arreglo, ya
íbamos avanzando pero (hubo
peticiones) intransitables
dejándonos como única opción el

derecho de paso, no, es que
estamos en un una zona
estratégica ya ustedes
comprenderán cómo está el
mundo, por qué tenemos que
cuidar esto que históricamente se
ha conservado, vamos a decir, con
neutralidad.

“Bueno, llegó el asunto a que ya
no le contestaban el teléfono al
secretario de Gobernación, eso
está mal porque pues antes era
distinto, había antes un
contubernio, una relación
estrecha entre el poder
económico y el poder político. Se
alimentaban, se nutrían
mutuamente, la verdad tenían
tomado el gobierno; el gobierno
era un comité al servicio de una
minoría no había democracia”,
sostuvo.

Grupo México Transportes
informó que está analizando las
medidas que tomará ante la
ocupación de la vía a la vez que
retomará el diálogo con el
gobierno federal por el tramo en
disputa.

“Las negociaciones siguen en
curso para lograr atender las
preocupaciones del gobierno, sin
que GMXT falte a sus
obligaciones fiduciarias con sus
accionistas ni afecte a sus clientes
y empleados. Actualmente la
negociación enfrenta una
circunstancia difícil ante la
publicación del decreto de
ocupación y la intervención de
personal armado en sus
instalaciones”, señaló Grupo
México Transportes en un
comunicado. 

Al respecto, López Obrador dijo
que esta decisión no es un pleito
personal con Germán Larrea y al
contrario, aseguró que espera que
en las negociaciones se pueda
llegar a un acuerdo que permita
salvaguardar el interés público.

Forbes 
CIUDAD DE MÉXICO.

Luego de que la Suprema Corte
de Justicia de al Nación (SCJN)
invalidó el decreto del presidente
Andrés Manuel López Obrador,
que clasifica de interés público y
seguridad nacional los proyectos
del gobierno de la Cuarta
Transformación, los ministros
determinaron que surtirá efectos
sobre las secretarías que son
parte del Poder Ejecutivo.

En sesión, el ministro Juan Luis
González Alcántara Carrancá
señaló que los efectos de esta
invalidación son generales, no
sólo en materia de transparencia
y caerá “entre las partes”, es
decir, sobre el el Instituto
Nacional de Transparencia,
Acceso a la Información y
Protección de Datos Personales
(Inai) y el Poder Ejecutivo, que a
su vez está a cargo de las

secretarías o dependencias.
“El acuerdo invalidado fue

expedido por el Poder Ejecutivo,
que es la parte demandada,
dicho acuerdo va dirigido hacia
las dependencias de la
Administración Pública Federal
(APF), las cuales forman parte de
dicho Poder. Si el efecto de la
sentencia es invalidar el acuerdo
respecto al Poder Ejecutivo y el
acuerdo iba a dirigido a las
dependencias y entidades que
son parte del Poder Ejecutivo, el
acuerdo se invalida en su
totalidad”, explicó.

El ministro detalló que el hecho
de que el Inai sea la otra parte de
la controversia constitucional no
modifica la invalidez total. Lo
anterior no significa, detalló, que
se esté dando un tratamiento de
norma general al acuerdo
estudiado, sino que obedece a las
particularidades del mismo que
se encontraba dirigido a las

dependencias y entidades de la
APF, las cuales son a su vez
partes de la controversia.

Mientras, la ministra Yasmín
Esquivel enfatizó que a
invalidación del decreto solo
involucra a quién emitió este
documento, que fue el presidente
Andrés Manuel López Obrador, y
a quien lo demando, que fue el
Inai, pues dijo que “los terceros
ajenos a la relación procesal no
están implicados en la decisión.
En tanto el acto administrativo
no se dirigió a ellos de forma
específica y aun cuando así lo
fuera, al no haberlo impugnado
tampoco puede favorecerse de lo
decidido en un juicio que nunca
participaron”.

También se resolvió que la
invalidez no tiene efectos
retroactivos y que surtirá efectos
a partir de la notificación al
Poder Ejecutivo y a las
dependencias.

SCJN sepulta decreto de
AMLO para obras prioritarias:
invalidez aplica a secretarías
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Decisión de ocupar vías de Ferrosur
fue porque Grupo México pretendía
pago de 9 mil 500 mdp



Desde las profundidades de su ser, como
incendiaria lava volcánica, emergió el
verdadero y muy tóxico Andrés Manuel
López Obrador.

¡Vaya semanita, la anterior!
¡El Popo y Don Popó explotaron! 
Los pestilentes gases de una

expropiación contaminaron el ambiente…
… y sembraron temor no sólo a

inversionistas y a empresarios… 
… incluso a las clases medias que, en

2012 y en 2018…
… tenían temor de que, llegando AMLO

al poder…
… les confiscaran sus hogares…
… o, cuando menos, los obligaran a

compartir con una familia de
menesterosos…

… una o dos recámaras de su vivienda…
… si es que “les sobraban”.
Las negativas del propio tabasqueño de

que tal pudiera suceder se convirtieron ya
en cenizas…

… como las que el Popocatépetl ha
arrojado en los últimos días…

… sobre los valles de Atlixco, Puebla,
Tlaxcala…

… y la cuenca del Valle de México.
Pero a diferencia de los perjuicios que

provoca el volcán vecino del Iztaccíhuatl…
… las explosiones de quien comparte

vecindad con la Suprema Corte de Justicia
de la Nación…

… afectan a todo el territorio nacional.
Hay alerta roja por los sucesos emanados

de Palacio Nacional…
… en tanto se mantiene la alerta

amarilla en los alrededores de Don Goyo.
Hay, también, aprensión de lo que

pudiera surgir de los “dentros” de AMLO…
… lo mismo en Baja California, que en

Aguascalientes, en Tamaulipas, en
Querétaro, en Yucatán o en Quintana Roo.

Su furia desatada en contra de ocho de
los once ministros de la SCJN…

… especialmente dirigida a la ministra
presidente Norma Piña…

… contaminando con su furia a
legisladores cuatroteros…

… muy concretamente a los pastores de
esa borregada guinda…

… los poblanos Ignacio Mier Velazco y
Alejandro Armenta Mier…

… alojados en las faldas del volcán…
… al que miran en demanda del

sacrificio de uno de ellos.
¿Qué sigue?
¿Una evacuación del país…
… como sucedió y aún sucede en Cuba

con las explosiones de la década de los
60’s…

… como ahora y desde hace ya casi 20
años pasa en Venezuela?

¿Usted qué cree?
MUCHOS YA ESTÁN EVACUANDO

A finales de la década de los 80’s me
encontré en el foyer de un teatro en
Manhattan a Agustín Barrios Gómez
quien, por aquella época, se desempeñaba
como cónsul de México en Nueva York.

-- ¿Qué haces acá? –me preguntó--
¿Sigues viviendo en Mexiquito?

Y ante mi respuesta en sentido
afirmativo, me espetó:

-- Vete rápido de ahí. Vende y emigra.
Pronto se va a convertir en una nacioncita
más de África Latina.

Tenía razón el excomentarista metido a
diplomático.

Porque hoy, azuzados por la violencia –
masacres y millares de asesinatos,
levantones, desapariciones y secuestros--
que desde el poder central es apapachada
con abrazos…

… desesperanzados por la ausencia de
oportunidades…

… que no se mitigan con las llamadas
ayudas sociales…

… que los de chalecos guinda dicen a los
beneficiarios…

… les hace llegar el magnánimo
Presidente López Obrador…

… son cientos de miles quienes ya
intentan huir por la frontera norte…

… pero que son rechazados por las cada
vez más rigurosas leyes migratorias de lo
poco que ya queda del imperio.

Son decenas de miles, también, quienes
con mayores posibilidades económicas
invierten en países extranjeros para
conseguir “visas doradas”, residencias
temporales o hasta dobles ciudadanías.

El país se está vaciando.
La destrucción de México --me escribe

una colega feminista-- está “cada día más
cerca de lo que pensamos.

“La dictadura es una consecuencia de
años de corrupción…

“… de la desgraciada ignorancia por el
acuerdo del gobierno para mantener un
lastimero sistema educativo nacional…

“… que produce comaladas de pobres
sexenalmente…

… un país sin educación cívica, donde se
aceptó como sistema la tranza, el uso del
tráfico de influencias, la ‘mordida’ y donde
se ve como natural la corrupción
gubernamental, pues “no importa que
roben, mientras hagan algo’.

“No podíamos esperar nada peor, cuando
un traficante de emociones y de vidas e
instituciones tomó el poder. 

“Ese pueblo ignorante, abandonado,
traficado antes, lo adora…

“… es su fiel reflejo. 
“Así fue como perdimos a nuestro amado

país. 
“Mejor irse de esta tierra.”
¿A dónde? ¿Con qué?
INDICIOS

Cierto. Por muchas razones fue que la
ministra presidente de la SCJN Norma Piña
se equivocó al enviar un mensaje vía
WhatsApp al senador Alejandro Armenta.
En primer lugar porque éste no tiene el
mismo nivel que ella. Pero también porque
no usó los canales oficiales adecuados para
hacer su reclamo –no fue amenaza-- a este
personaje comparsa y/o patiño de AMLO
que no representante popular. Hay que
reconocer, empero, que la titular del Poder
Judicial aceptó su error públicamente, lo
que muy pocas veces se ha visto en ningún
otro personaje público. * * * A últimas
fechas se ha ligado a Higinio Martínez y a
su pupila Delfina Gómez con el cartel
Guerreros Unidos. Por eso llama a
extrañeza que ni en Palacio Nacional ni en
ninguna instancia del Movimiento de
AMLO haya habido reclamos porque, hace
unos días, un juez federal haya absuelto a
Sidronio Casarrubias Salgado, presunto
líder de ese grupo criminal acusado por el
delito de delincuencia organizada. ¿Y sabe
usted por qué? Pues porque, para no
variar, la Fiscalía General de la República
del ineficaz Alejandro Gertz ¡no demostró
la existencia de esa organización delictiva
a la que también se acusó de la
desaparición de los 43 normalistas de
Ayotzinapa! Increíble, pero cierto. * * * Las
protestas, mítines y plantones cuatroteros
frente a la sede de la SCJN llegaron a su
máximo este último sábado con el
abrumador acarreo de funcionarios y tropa
de Veracruz, encabezados por el
impresentable y gangsteril Cuitláhuac
García. Los ataúdes con los nombres de los

ministros que sí sustentan que “la ley es
la ley” y los insultos y agresiones a
reporteros de la organización Radio
Fórmula ya tocaron los linderos de lo
reprobable e inaceptable. * * * A nadie debe
extrañar el también muy vergonzoso acto
del organismo electoral mexiquense que
de ninguna manera puede ser llamado
debate. Debido a las condiciones
impuestas por la candidata del
Movimiento guinda, las dos contendientes
se dedicaron a leer los guiones que sus
asesores prepararon para cada una de
ellas. La profesora Gómez enmudeció el
par de ocasiones en las cuales la candidata
aliancista Alejandra del Moral intentó
provocar la lid. En nuestra nación, a
diferencia de la mayoría de los países
sajones, en las escuelas no enseñan a
debatir. Durante décadas los políticos “a la
mexicana” surgían no de los debates, sino
de concursos de oratoria. Ganaba y hacía
carrera “política” aquel que engolara más
la voz… pero cuando menos
memorizaban y no leían lo que otros les
escribían en cuartillas. * * * También llama
la atención que la Marina Armada de
México haya tirado la toalla en las aduanas
fronterizas. ¿Exigencia de Estados Unidos
por el mentado fentanilo que sí se produce
aquí con precursores enviados desde
China? ¿Alguna tranza por ventilar?
¿Compromiso presidencial con la
delincuencia organizada que gustosa las
tiene otra vez en sus manos? ¿Quién lo
explica? * * * Y por hoy es todo. Le deseo,
como siempre, ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!
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“Las doctrinas falsas suelen buscar la
imposición, las verdaderas prefieren
justificarse”: Julián Marías
● Gobierno a Decretazos
● Incertidumbre jurídica ante revires a la
Corte y expropiaciones
● Otra vez de seguridad nacional; Tren
Maya y aeropuertos
● Sangriento fin; asesinan a un primo de
los Monreal y atacan un rally
Los mexicanos resentimos el

endurecimiento del régimen. El primer
mandatario se salta el equilibrio de poderes
luego de la anulación de su decreto para
ocultar los costos de las obras emblemáticas
dictaminado por la Suprema Corte de Justicia
de la Nación; como se recordará quedaron
exentas de todos los permisos y licencias
exigidos para todas las obras ya sean públicas
o privadas, así también buscan librar todos
los requisitos legales para terminarlas: No
pasaron 24 horas de la anulación, cuando ya
se promulgaba otro decreto el cual, en
síntesis, vuelve a cubrir de opacidad al Tren
Maya, el Corredor Interoceánico los
aeropuerto de Palenque, Chiapas, y los de
Chetumal y Tulum en Quintana Roo. ¿Qué se
oculta en realidad?

Además, decretó la ocupación militar de las
líneas ferroviarias del Ferrosur, sin declarar
abiertamente una expropiación, para blindar
el corredor Interoceánico del Istmo de
Tehuantepec, causando graves daños a la
confianza empresarial en el Estado de
Derecho en el país en momentos en los cuales
la inversión privada está en los niveles más
bajos desde hace décadas, desperdiciándose
en extremo la oportunidad de captar a las
empresas de EU ubicadas en China, quienes
han manifestado su deseo de salir de ese país
para evitar entrar en el conflicto entre ambos
gobiernos. México, con todos los kilómetros
de frontera y con acuerdos de gran
envergadura como los del T-MEC era el punto
estratégico para la ubicación de nuevas
inversiones.

4T
Además, la inversión en infraestructura del

gobierno de la autodenominada Cuarta
Transformación (4T), es la menor de los
últimos cuatro sexenios, debido a la
concentración en proyectos emblemáticos,
programas sociales y pago de pensiones, es
decir en la compra del voto de la población.
De 2019 a 2022, el gasto público en inversión
física representó sólo 2.5% del Producto
Interno Bruto (PIB), de acuerdo a los datos del
Inegi. Es la menor inversión en los primeros
cuatro años de una administración desde
Ernesto Zedillo, cuando llegó a 2.9%. El gasto
en general se alineó a prioridades marcadas
directamente por AMLO y no tanto a metas
institucionales.

Fue el jueves pasado cuando el Pleno de la
SCJN declaró la invalidez del Acuerdo

presidencial promulgado el 22 de noviembre
de 2021. Sin embargo, el presidente López
Obrador reviró la decisión del máximo
tribunal al emitir, de inmediato, un nuevo
Decreto en el cual se declara nuevamente de
seguridad nacional las obras de
infraestructura. El acuerdo invalidado por la
Corte “declara de interés público y seguridad
nacional la realización de proyectos y obras a
cargo del gobierno de México asociados a
infraestructura de los sectores
comunicaciones, telecomunicaciones,
aduanero, fronterizo, hidráulico, hídrico,
medio ambiente, turístico, salud, vías férreas,
ferrocarriles en todas sus modalidades,
energético, puertos, aeropuertos y aquellas
que, por su objeto, características, naturaleza,
complejidad y magnitud, se consideren
prioritarios y/o estratégicos para el desarrollo
nacional”.

Con los votos de 8 ministros: Juan Luis
González Alcántara, Alfredo Gutiérrez Ortiz
Mena, Luis María Aguilar Morales, Jorge
Pardo, Margarita Ríos Farjat, Javier Laynez
Potisek, Alberto Pérez Dayán y Norma Piña,
se invalido este decreto. En contra de la
invalidez votaron Arturo Zaldívar, Yasmín
Esquivel y Loretta Ortiz Ahlf. Al fundamentar
su propuesta, González Alcántara explicó: de
acuerdo con el artículo sexto constitucional,
toda la información es pública y sólo se podrá
reservar temporalmente por razones de
interés público y seguridad nacional en los
términos que fijen las leyes.

SCJN-AMLO
Tras la resolución de la SCJN, AMLO le reviró

de inmediato con un nuevo Decreto donde se
precisa: “Son de seguridad nacional y de
interés público la construcción,
funcionamiento, mantenimiento, operación,
infraestructura, los espacios, bienes de
interés público, ejecución y administración de
la infraestructura de transporte, de servicios
y polos de desarrollo para el bienestar y
equipos tanto del Tren Maya como del
Corredor Interoceánico del Istmo de
Tehuantepec, y los aeropuerto de Palenque,
Chiapas; de Chetumal y de Tulum, Quintana
Roo”. Así, el acuerdo de hace dos años,
invalidado por la SCJN, y ahora este decreto,
tienen el mismo efecto jurídico.

Y en el otro caso, el jueves pasado, se
publicó en el Diario Oficial de la Federación
un decreto para ocupar indefinidamente tres
tramos de Grupo México Transportes, en
Veracruz, lo cual permitió la toma por parte
de miembros armados de la Secretaría de
Marina. El decreto otorga a Ferrocarril del
Istmo de Tehuantepec, empresa estatal de
reciente creación, las vías para ser utilizadas
en el Corredor Interoceánico del Istmo de
Tehuantepec, uno de los proyectos insignia
del régimen. El decreto de referencia “por sí
solo genera desconfianza para los
empresarios en un clima de negocios que ya

estaba deteriorado”, señaló Gabriela Siller,
directora de Análisis Económico y Financiero
de Banco Base. El Consejo Coordinador
Empresarial (CCE), presidido por Francisco
Cervantes, sostuvo: la toma de las vías de
Ferrosur por parte del Gobierno es negativa
y pone en riesgo la inversión. “Más allá de la
controvertida legalidad de dicho decreto, los
empresarios externamos nuestra profunda
inquietud por los efectos negativos que este
tipo de decisiones generan en la confianza de
invertir en México y de generar empleos en
un momento de grandes oportunidades”,

Grupo México Transportes analiza acciones
ante el decreto de ocupación y la intervención
de la Marina en sus instalaciones el pasado
viernes. La empresa, anunció, seguirá en
negociaciones con el gobierno federal, en
busca de una solución apagada a Derecho y
con viabilidad para ambas partes. Este
domingo, en un comunicado, señaló: “Al día
de hoy, la empresa continúa en negociaciones
con autoridades del gobierno federal sobre la
concesión del tramo ferroviario que va de
Coatzacoalcos a Medias Aguas. Como
antecedente, se informa que a principios del
año 2022 se firmó un acuerdo con las
secretarías de Gobernación y Comunicaciones
y Transportes, el cual contemplaba la
construcción de una segunda vía con
independencia operativa, que sería entregada
a la Secretaría de Marina para uso del
Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec”.

Tras la firma de dicho acuerdo, la empresa
inició las obras de construcción de esa
segunda vía y efectuó gastos por varios
cientos de millones de pesos. “El costo total
del proyecto sería solventado mediante la
aplicación de las regalías que paga la empresa
año con año. Lamentablemente, el acuerdo
fue desechado por el gobierno meses
después”, explicó. Actualmente la
negociación enfrenta una circunstancia difícil
ante la publicación del decreto de ocupación
y la intervención de personal armado en sus
instalaciones. ¿Dónde queda la intención de
comprar Banamex? Es otra interrogante.

Senadores de oposición apremiaron al
gobierno de AMLO para dejar claro cuánto
tiempo durará la “ocupación temporal” –
como la llamó el Gobierno- de los tramos
ferroviarios. ¿Se les acabó el dinero y por lo
tanto no pudieron continuar con la segunda
vía ferroviaria acordada? ¿También aquí cabe
la expresión presidencial “eso es otra cosa”
en relación con Germán Larrea? O ¿de nuevo
se trata de un simple “cambié de opinión”
Entre dimes y diretes, la realidad abofetea a
“los otos datos”. El senador Ricardo Monreal
manifestó su opinión la cual va de acuerdo
con la facultad presidencial de emitir
Decretos. Tan Tan.

DE LOS PASILLOS
Los políticos están desesperados por

aparecer en programas y, si solamente son
invitados para aclarar situaciones delicadas a
las cuales no pueden responder ya sea por
evitar enemistarse con el inquilino de Palacio
Nacional o porque están entrampados en
renglones de corrupción, han optado por
tener su propio espacio a través de las redes
sociales. Rubén Moreira, coordinador de la
bancada del PRI en la Cámara de Diputados,
abrió un espacio llamado “Con peras,

manzanas y naranjas” para externar su
“preocupación” por los niveles alcanzados
por el crimen organizado y el narcotráfico.
Descubrió se ha normalizado la inseguridad
en México y al parecer olvida no pudo aclarar
el crimen de su sobrino, el hijo del también
ex gobernador de Coahuila Humberto
Moreina, a manos de estos grupos
delincuenciales… Vaya retraso mental de los
disque dirigentes del tricolor…

En su séptima visita al Estado de Quintana
Roo, en donde de nueva cuenta supervisó los
trabajos del tramo cinco del Tren Maya,fue
tratado un tema muy importante: invasiones
de tierras. De ahí se publicara en el Diario
Oficial del Estado el Programa para la
contratación de asentamientos humanos
irregulares en lo bienes del dominio privado
que integran el patrimonio del estado,
propiedad de la Agencia de Proyectos,
Agepro…. Seguramente contemplaron lo
relacionado con dotar a estas áreas de
servicios, es de aplaudirse se lleve la legalidad
a estos ciudadanos al registrarse oficialmente
su propiedad. Aunque falta el pago de las
tierras, y si estas invasiones están con
particulares ¿quién pagará?… Circuló en las
redes una parte del tramo uno del Tren Maya
dejando ver no resistieron los durmientes
recientemente instalados el peso del
transporte. De terror y de urgente explicación
esta visión…

Los exabruptos del Popocatepetl llegaron
hasta Cancún, en donde el sábado se
cancelaron 30 vuelos procedentes y rumbo a
la Ciudad de México y el domingo fueron 29.
Decenas de miles de visitantes se quedaron
varados…En Puebla suspendieron clases
presenciales en 40 municipios cercanos al
enojado volcán…Otro que en lugar de
cenizas lanzó espuma fue el gobernador de
Morelos al señalar “no hay nadie como Lázaro
Cárdenas”, esperando lo escucharan las
“corcholatas” y su creador…Todavía no se
sienta en la silla de la tesorería del
Ayuntamiento de Benito Juárez, Cancún, y ya
levantó ámpulas el veracruzano Yuri Salazar
Ceballos. Dícese de las largas trayectorias: se
arrastran iguales tramos de colas largas…
Sin duda hay gran diferencia entre el
departamento del general Gutiérrez Rebollo,
fallecido el 19 de diciembre del 2013 y el del
general Luis Cresencio Sandoval. El del militar
acusado de soborno, obstrucción a la justicia
y facilitar transporte de cocaína, fue utilizado
como prueba de estos cargos por encontrarse
fotos de integrantes de la delincuencia en
esta propiedad; el del titular de Sedena, está
siendo utilizado para comprobar el daño
causado al Ejército al llevarlo de la mano a las
filas más criticadas del gobierno, a las de la
corrupción… Desde ahora se preparan
armando bullas en los ayuntamientos, ya le
platicaremos… Otro fin de semana
sangriento: asesinaron en Zacatecas al hijo de
una jueza y a un primo de los Monreal; en
Baja California la emprendieron en contra de
10 participantes en un rally, entre ellos un
funcionario municipal y por si fuera poco el
reporte de 210 crímenes entre sábado y
domingo. Las organizaciones criminales no
saben de días de descanso como nuestros
funcionarios.
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Con la intención de interpelar

desde la imaginación narrativa a
las obras de arte, el Premio Nobel
de Literatura de 2003, John
Maxwell Coetzee, se instalará por
más de un mes en el Museo del
Prado para participar del
proyecto Escribir el Prado, que
congregará durante tres años a
escritores para pensar y escribir
sobre el museo madrileño y sus
colecciones, apelando al registro
sensorial y emocional del
contacto con el patrimonio
artístico de la institución.

Desde finales de junio hasta
mediados de julio, Coetzee se
moverá libremente por las salas
de la institución y, a partir de esa
experiencia personal –en la que
tendrá libertad de acceso a todas
las instalaciones– deberá escribir
un texto que luego será publicado
por el museo y también por la
revista Granta, informan medios

locales.
Durante su residencia en

España, el escritor tendrá acceso
a los talleres, bibliografías, y salas
de la colección, tanto públicas
como privadas. Además, tendrá
encuentros con especialistas,
historiadores, historiadores del
arte, técnicos y restauradores.

Coetzee es un autor que está en
movimiento y promueve los
intercambios, sobre todo, entre
los hemisferios del Sur. Al mismo
tiempo, es un narrador que
pregona una visión alejada del
mundo anglosajón, al punto de
que muchos de sus libros se
traducen en español antes que en
el inglés, como lo hizo con Siete
cuentos morales. Además, tiene
una relación singular con
territorios de habla hispana: ni
más ni menos, cuenta con una
cátedra con su nombre en el
Universidad de San Martín, en la
provincia de Buenos Aires.

El Nobel de Literatura John Coetzee se
instalará por un mes en el Museo del Prado
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Un 13 de mayo pero 210 años

atrás nacía en Leipzig Richard
Wagner, autor de obras que
revolucionaron el mundo de la
ópera y tuvieron un profundo
impacto en la música clásica
occidental. El célebre compositor
y director de orquesta alemán,
quien también fue un importante
teórico de la ópera, mostró un
talento musical excepcional desde
una edad temprana, aunque su
carrera no solo estuvo marcada
por la brillantez artística sino
también por varios problemas
financieros y distintas
controversias personales.

A los 16 años descubrió el arte
al que dedicaría toda su vida tras
asistir a una representación de la
ópera Fidelio. Sus primeras
composiciones estuvieron
influidas por las obras de
Beethoven y por el romanticismo
alemán. Sin embargo, su
verdadero avance se produjo con
su concepto de “obra de arte
total” (Gesamtkunstwerk), con la
que pretendía unir todas las
formas artísticas, incluida la
música, el teatro, la poesía y los
elementos visuales, en una única
forma de arte que lo abarcara
todo. Esta idea daría forma al
enfoque de Wagner sobre la ópera
y se convertiría en un elemento
central de sus obras posteriores.

Otro de sus aportes
significativos al género operístico
fue el desarrollo del leitmotiv, un
motivo musical asociado a un
personaje, objeto o idea
concretos. Esta innovadora
técnica le permitió tejer
complejas narrativas y
profundidades psicológicas en
sus composiciones, lo que
potenció el impacto dramático de
sus óperas. Sus obras más
famosas, entre las que se cuentan
Tristán e Isolda, Los maestros
cantores de Nüremberg y sobre
todo el monumental ciclo de
cuatro óperas El anillo del
Nibelungo, se han servido de ese
recurso.

A lo largo de su vida, Wagner se
enfrentó a numerosos retos, tanto
artísticos como personales. Sus
opiniones francas lo han
involucrado en diferentes
controversias, como ocurrió con
su apoyo a los movimientos
revolucionarios de 1848 y 1849,
que le valió la persecución
política y su exilio a Zurich. Las
dificultades económicas también
lo llevaron a cambiar de
residencia con frecuencia y a
atravesar períodos de intenso
endeudamiento. Su ascenso
gradual hacia la fama y el dinero
comenzaron con la asunción de
Luis II al trono bávaro en 1864,
quien lo apoyó financieramente.

Es conocida la polémica en
torno al antisemitismo de
Wagner, originada a partir de su
ensayo El judaísmo en la música
clásica, en el que atacaba a
colegas como Mendelssohn y
Meyerbeer y sostenía que los
músicos judíos no eran capaces
de una creatividad genuina.
Posteriormente, el nazismo ha
utilizado algunas de sus obras
para realzar y enaltecer el espíritu
heroico y nacionalista alemán de
inicios del siglo XX. La Sociedad
Richard Wagner, compuesta
principalmente por seguidores
nazis del compositor, y el teatro
de Bayreuth creado por el
maestro teutón para montar sus
óperas, fueron unos de los
centros de actividades culturales
de los nazis.

A pesar de estas controversias,
la visión artística de Wagner y sus
innovadoras composiciones
tuvieron un impacto profundo y
duradero en el mundo de la ópera
y la música clásica. Sus obras se
siguen interpretando y
celebrando hoy en día, y su
música es reconocida por su
intensidad emocional, su
complejidad armónica y su
grandeza. Tristán e Isolda, quizás
su más lograda ópera, representa
el inicio de la música
moderna. Con su
composición Wagner

exploró los límites del sistema
tonal tradicional señalando el
camino hacia la atonalidad en el
siglo XX.

La influencia de Wagner se
extendió mucho más allá de su
vida, inspirando a compositores
como Gustav Mahler, Richard
Strauss, Alban Berg e
innumerables otros
que trataron de
ampliar los
límites de la
música y el
teatro. Su
vida y su
o b r a
s i g u e n
s i e n d o
o b j e t o
d e
fascinación
y debate, y su
i n m e n s o
l e g a d o
a r t í s t i c o
eclipsa las
controversias en
torno a sus
creencias y
a c c i o n e s
personales.
Se le

considera uno de los
compositores más influyentes de
la historia de la música
occidental, y sus aportaciones al
mundo de la ópera siguen dando
forma al género hasta nuestros
días.

Richard Wagner y su legado a 210 años de su nacimiento
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Por fin se conocieron las críticas
oficiales sobre La Sirenita (The
Little Mermaid) luego de su
proyección temprana para la
prensa en Estados Unidos. Halle
Bailey es la protagonista de esta
película que adapta el clásico
cuento de Hans Christian
Andersen y la producción
animada musical de 1989. El
elenco también cuenta con la
participación de Melissa
McCarthy (Úrsula), Javier Bardem
(rey Tritón), Jonah Hauer-King
(príncipe Eric), Noma Dumezweni
(la reina) y Art Malik (Ser Grimsby)

Rob Marshall (El regreso de
Mary Poppins) estuvo detrás de la
dirección del proyecto con un
guion del dos veces nominado al
Oscar David Magee (La vida de Pi).
Las canciones incluyen música del
ganador de varios premios de la
Academia Alan Menken (La bella
y la bestia y Aladino) y letras de
Howard Ashman. Asimismo, se
sumaron nuevas letras de Lin-
Manuel Miranda (En el barrio).

Según el sitio web Rotten
Tomatoes, La Sirenita ha recibido
un 70% de calificación por parte
de la crítica, una puntuación muy
alta si se le considera en la línea
de producciones live-action de
Disney. La gran mayoría de
opiniones elogian el desempeño

de Bailey en el rol protagónico y,
al parecer, la ejecución total del
film dirigido por Marshall no ha
encantado del todo.

Peter Debruge, de Variety: “Halle
Bailey es toda la razón por la que
cualquier audiencia debería
justificar que Disney vuelva a
visitar este clásico”.

Helen O’Hara, de Empire
Magazine: “Otro remake live-
action que es más oscuro y menos
convincente que el original
animado, pero se salva gracias a
la encantadora actuación de
Bailey, el descaro de McCarthy y
la propia magia eterna de la

historia”.
Maureen Lee Lenker, de

Entertainment Weekly: “Con
Halle Bailey, la vida bajo el mar es
mejor que cualquier cosa que
Disney haya hecho en casi una
década”.

Kate Erbland, de IndieWire: “Por
ahora, La Sirenita existe fuera del
mismo mundo del que tanto
quiere ser parte, uno que ya se
interpretó con tanto cariño en su
predecesor, sea ‘real’ o no”.

Ellen E Jones, de The Guardian:
“Bailey es tanto el único triunfo
absoluto de la película terminada
como el mejor argumento para

toda esta empresa de remake de
acción en vivo en un paquete
brillante de mermaidcore”.

Lovia Gyarkye, de The
Hollywood Reporter: “Una
adaptación aburrida impulsada

por un encantador giro
principal”.

La Sirenita, el más esperado live-
action de Disney, llegará a los
cines de América Latina el 25 de
mayo.

“La Sirenita”: qué
dice la crítica sobre
el nuevo live-action

de Disney
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Forbes 
El Festival de Cannes no deja de

asombrarnos y en esta ocasión
fue con el estreno de los primeros
capítulos de ‘The Idol’, serie
protagonizada por The Weeknd y
Lily-Rose Depp, dirigida por Sam
Levinson, ya conocido por
‘Euphoria’.

The Weeknd, quien
recientemente anunció su
voluntad de dejar atrás el
sobrenombre con el que triunfó
en el mundo de la música para
empezar a usar su verdadero
nombre, Abel Tesfaye, fue parte
del equipo de creadores de ‘The
Idol’, que promete ser la nueva
‘Euphoria’.

Durante la alfombra roja en el
Festival de Cannes, los
protagonistas se tomaron un
espacio para la firma de
autógrafos y la toma de fotos con
sus admiradores, antes de
reunirse con los miembros de su
equipo en la alfombra entre los
que se encontraba el cantante
Troye Sivan.

Mientras que Tesfaye portaba
un esmoquin de corte clásico,
Lily-Rose Depp eligió un de
vestido corto, en negro brillante,

adornado con una flor en el
pecho; mientras que Levinson se
presentó portando un elegante
esmoquin blanco.

‘The Idol‘, que ya es anunciada
como la historia de amor más

sórdida de Hollywood, aborda la
complicada relación entre un
gurú de la autoayuda y líder de
un culto moderno, interpretado
por Tesfaye, y una ídolo del pop
en pleno ascenso (Lily-Rose

Depp).
La producción de ‘The Idol’ ya

cuenta con polémica, al ser
relacionada con supuesto
contenido gráfico y sexual,
además de acusaciones de

ambiente tóxico durante su
rodaje.

Se espera que su estreno sea el
próximo 4 de junio por HBO Max
y que sea más polémica que
‘Euphoria’ durante su estreno.

“The Idol”, serie protagonizada por
The Weeknd, se estrena en Cannes
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Forbes / Reuters
Bill Gates, uno de los fundadores

de Microsoft, dijo este lunes que
la carrera tecnológica que hay
que ganar es el desarrollo del
mejor agente de inteligencia
artificial, preparado para alterar
los motores de búsqueda, la
productividad y los sitios de
compras en línea.

“Nunca volverás a un sitio de
búsqueda”, dijo. “Nunca irás a
Amazon”.

En su intervención en el AI
Forward 2023, un evento en San
Francisco organizado por
Goldman Sachs Group y SV Angel,
Gates dijo que le decepcionaría
que Microsoft no esté en la
carrera, aunque hay un 50% de
posibilidades de que el principal
actor que surja sea una startup.

Gates dijo que la compañía
Inflection AI, cofundada por el
empresario Reid Hoffman, le
impresionó.

Varias empresas del sector han
trabajado en la creación de un
asistente informático basado en
inteligencia artificial al que los
consumidores puedan ordenar,
mediante voz o texto, que realice
una serie de tareas por ellos.

“Quien gane el premio al agente
personal, tendrá un gran éxito”,
afirmó Gates.

Inteligencia artificial sustituirá los sitios
de búsqueda y compra, prevé Bill Gates
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DURANGO, DGO.
Porque cuando todo parece

borrarnos la sonrisa, la Alegría se
convierte en derecho, y así ha
trabajado Movimiento Ciudadano
al mantenerse cercano a las
personas al colocarlas al centro y
sus causas al frente, comento
Mariana Verduga, coordinadora
municipal del Movimiento
Naranja en la capital. 

Fue así que arribó la Tropa
Naranja para conquistar a los
habitantes de la colonia Carlos
Luna y zonas aledañas, al llevar
una serie de acciones en su
beneficio.

Como servicios gratuitos y de
atención social para todas y todos
a través de la coordinación
municipal con el apoyo de la

regiduría y equipo de la Dra.
Martha Palencia.

La Tropa Naranja encabezada
por su líder estatal, Martín
Vivanco Lira, la delegada
Nacional Patricia Flores y el resto
del equipo de Movimiento
Ciudadano, apoyaron las
actividades que dieron inicio con
la prestación de servicios como:
asesoría legal, examen de la vista,
gestiones, corte de cabello
gratuito, pintacaritas para niñas
y niños. Vacunación antirrábica
para perros y gatos; además de
importantes charlas con expertos
en adicciones y salud mental con
el psicólogo Roberto Santa Cruz.

Niños, jóvenes y adultos que se
dieron cita y compartieron con la
Tropa Naranja, también

disfrutaron de una tarde de
juegos de lotería, brincolines,
aguinaldos y para activar a los
asistentes todos se pusieron en
Movimiento con la clase de
zumba a cargo del profesor Oscar

Reyes.
Este tipo de acciones

permanentes en Movimiento
Ciudadano se realizan con la
intención de hacer valer el
derecho a la alegría para

construir comunidad, escuchar,
dialogar y seguir luchando por
mejorar las condiciones de vida
de todas y todos los
duranguenses, señaló Mariana
Verduga.

La Tropa Naranja
conquistó la Carlos Luna

DURANGO, DGO.
Del 7 al 12 de junio, Durango

albergará la Final Four Norceca,
clasificatorio mundial en el que
participarán las selecciones de
voleibol varonil de Puerto Rico,
República Dominicana,
Guatemala y México que
buscarán su pase a la FIVB
Challenger Cup, dio a conocer el
titular del Instituto Estatal del
Deporte (IED), César Cárdenas

Reyes
“Este es un primer evento de

talla internacional, estamos
teniendo  mucho contacto con las
federaciones deportivas,
buscando atraer este tipo de
actividades a Durango, para que
la gente disfrute  de este tipo de
espectáculos y que los jóvenes
tengan la posibilidad de acceso a
los eventos”, apuntó al detallar
que la realización de esta etapa
del certamen se logró gracias a

las gestiones que lleva a cabo el
gobernador Esteban Villegas ante
la Comisión Nacional del Deporte
(Conade).

Es un gran espectáculo donde el
Auditorio del Pueblo se llenará de
fiesta deportiva, es un evento
clasificatorio a la FIVB Challenger
Cup, la cual se juega con el
campeón de cada Confederación,
más el equipo sede y que busca
tener un lugar dentro de la Liga
de Naciones de Voleibol (VNL),

que es el evento más importante
año con año y alberga a los
mejores 12 equipos del mundo;
juegos en fase de grupos de ida y
vuelta, y un Final Four, detalló
Cárdenas Reyes en rueda de
prensa.

El director del IED añadió que
una de las encomiendas del
Gobernador es impulsar el
deporte en todos los ámbitos, por
ello, se les ofrecerá a los
participantes una estancia de

primera categoría y alimentación
de calidad, aseguró.

El presidente de la Federación
Mexicana de Voleibol, Jesús
Perales, se unió a este anuncio de
manera virtual y agradeció todas
las facilidades brindadas por el
gobierno de Esteban Villegas para
la realización de este importante
evento, donde cuatro de las
selecciones más importantes de
la zona, mostrarán su talento
ante los duranguenses.

Llega el voleibol internacional a Durango,
será sede de la Final Four Norceca
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